



Comunicado de Prensa No. 372-11 Villahermosa, Tab., 29 de octubre de 2011

Las Iluvias que se esperan por el Frente Frío No. 9 no detendrán el descenso de los ríos Usumacinta y Grijalva

- El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó lluvias de entre 20 y 50 milímetros en Tabasco; es decir, menor precipitación que la generada por anteriores frentes fríos
- La Conagua desalojó de zonas naturalmente vulnerables a inundaciones, más de 11 millones de metros cúbicos de agua de lluvia y distribuyó 620 mil litros de agua potable entre la población afectada

Los remanentes del huracán *Rina* se desplazaron hacia la isla de Cuba y Florida, Estados Unidos de América, por lo que en Tabasco solamente se registrarán los efectos del Frente Frío Número 9, que provocará intervalos de chubascos con tormentas fuertes, es decir de entre 20 y 50 milímetros, durante las siguientes 48 horas. Dichas lluvias representan cantidades menores a las ocasionadas por el anterior fenómeno, cuyas precipitaciones alcanzaron los 290 milímetros, informó Felipe Adrián Vázquez Gálvez, Coordinador General del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Durante la Reunión de Evaluación, encabezada por el Secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, y el Gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, precisó que, aunque se espera una disminución en las lluvias a inicios de la próxima semana, el SMN mantiene en vigilancia una amplia zona del sureste de la República Mexicana, debido a que habrá mal tiempo sobre el Mar Caribe, específicamente a la altura de Honduras y Nicaraqua.

En su momento, Jorge Octavio Mijangos Borja, Director Local de la Conagua Tabasco, señaló que, luego de las lluvias provocadas por los anteriores frentes fríos, la dependencia federal, en coordinación con Protección Civil de la entidad, ha desalojado, con 60 equipos de bombeo, 11 millones de metros cúbicos de agua de lluvia de zonas naturalmente vulnerables a inundaciones hacia los cauces y lagunas. Entre esas áreas destacan las colonias ubicadas en la periferia de la capital tabasqueña y los municipios de Nacajuca, Balancán, Jonuta y Emiliano Zapata.

Además, la Conagua ha distribuido, con cuatro camiones cisterna, más de 620 mil litros de agua potable entre la población afectada, lo que contribuye a mantener este servicio básico y reducir riesgos a la salud.

Jorge Octavio Mijangos detalló que dichas acciones son en cumplimiento al acuerdo entre el Director General de la dependencia federal, José Luis Luege Tamargo, y el

mandatario estatal, quienes establecieron la aplicación anticipada de un plan de emergencia ante fuertes lluvias para reducir al máximo las afectaciones a la población asentada en zonas naturalmente inundables, como lagunas y áreas bajas. Subrayó que con ese plan, solamente en la zona conurbada de Villahermosa, se ha protegido a más de 100 mil personas y sus bienes, lo que se traduce en mayor bienestar para la población, a pesar de las lluvias y los graves riesgos de inundación de la región.

Detalló que a pesar de las lluvias registradas en las últimas 24 horas, los niveles de los dos ríos más caudalosos de México, el Grijalva y el Usumacinta, descendieron entre 38 a 50 centímetros en las últimas 24 horas, con lo que se ubican cerca de 30 centímetros arriba de sus niveles máximos.

Al respecto de las presas del Alto Grijalva, refirió que Angostura y Malpaso operan de manera segura y han recuperado en las última semana un importante espacio de almacenamiento, con lo que se podrá manejar el agua de lluvia generada durante el paso de los frente fríos. Puntualizó que ese margen de almacenamiento facilitará hacer extracciones menores de la presa Peñitas, las cuales se encausan hacia los ríos Mezcalapa, Samaria y Carrizal.

Finalmente, Jorge Octavio Mijangos reiteró que los principales centros urbanos ribereños se han mantenido sin afectaciones por desbordamiento de ríos en beneficio de su población y su actividad económica, debido al correcto desempeño de las obras del Plan Hídrico Integral de Tabasco (PHIT), que protege a más de 600 mil tabasqueños.

00000